
 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

VESPERTINA RADIO 
Viernes 30 de Noviembre de 2007 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

 
POLÍTICA 
Cabeza. Evalúa como positivo el Alcalde de Querétaro, el primer año de gobierno del Presidente 
Felipe Calderón de destacar una actitud conciliadora y de trabajo cercano con la gente. (PC) 
 
Tras sostener que en estos momentos, más que aspirantes son suspirantes, el secretario de 
gobierno Alfredo Botello Montes, reiteró que es prematuro hablar de candidaturas para los 
procesos electorales del 2009, dijo que no es tiempo de encartes ni de descartes. (PIQ) 
 
Cabeza. Reitera el secretario de gobierno Alfredo Botello, que aún es muy temprano para 
destapes rumbo a las elecciones  del 2009 y recalcó que como secretario es muy respetuoso de 
las expresiones que emita el IEQ,  sobre el tema de la precampañas. (PC) 
 
Cabeza. Podría caerse nuevamente en la guerra sucia si no se frena a los aspirantes adelantados, 
que pretenden obtener una candidatura para un puesto de elección popular en el 2009, aseveró el 
vocero de la diócesis de Querétaro, José Morales Flores. (PIQ) 
 
Cabeza. No es momento de pensar en elecciones, sino de fortalecer al partido, el cual está 
totalmente dividido, señaló Alejandro de los Cobos, Secretario general de la CNOP. “Entre 
amigos nos estamos haciendo pedazos”, apuntó. (PC) 
 
Las elecciones que se llevaron a cabo para renovar las dirigencias municipales de la CNOP, son 
ilegales, reitera su dirigente estatal Alejandro de los Cobos. (PIQ) 
 
LEGISLATURA 
Cabeza. Aprueba la comisión de hacienda del congreso local, el dictamen para la venta del terreno 
de 171 hectáreas en Navajas, el cual es de interés de General Motors. El dictamen de la 
enajenación del predio será presentado en la próxima sesión de pleno de la legislatura. (PIQ) 
 
Cabeza. Asegura la diputada Carmen Consolación González Loyola, que aun hay cuentas 
públicas que no han sido aclaradas en su totalidad por la entidad superior de fiscalización, 
destacando entre ellas la fuente de la Comisión Estatal de Aguas. (PIQ) 



 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Rogelio Garfias, Guillermo Olivares, Héctor Cruz y Ricardo Veraza, aspiran a la dirigencia de la 
Asociación de dueños de bares y discotecas de Querétaro que el próximo 4 de diciembre llevará a 
cabo su renovación. Su todavía representante, Eduardo de la Parra, está imposibilitado para 
reelegirse, según los estatutos. (PC) 
 
Cabeza. No descarta el Vicepresidente del Parlamento nacional del auto-transporte mexicano, 
Pedro Solaris Cuevas, un incremento en el costo del transporte público a nivel nacional para el 
siguiente año, aunque precisa que en diversos Estados se están firmando convenios, a fin de que 
este incremento no llegue a afectar a la ciudadanía. (PC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. La Secretaria de educación pública, Josefina Vázquez Mota, inauguró hoy en el Centro 
Cultural Manuel Gómez Morín, los trabajos  de la decimoprimera reunión plenaria de Secretarios 
de educación. Ahí pidió apoyo a las autoridades educativas para el Estado de Tabasco, mediante 
la adopción de una de las escuelas que perdieron equipo y material. (PC) 
 
En el marco de la onceava reunión nacional de autoridades  educativas, la secretaria de educación 
pública Josefina Vásquez Mota pidió a las autoridades del ramo en cada entidad que adopten a 
una escuela de tabasco. Sostuvo que actualmente 146 universidades del país están trabajando 
bajo  este programa. (PIQ) 
 
Durante su visita a Querétaro, la titular de la SEP, Josefina Vásquez Mota y autoridades 
educativas de las 31 entidades del país, firmaron dos convenios, sobresaliendo el destinado a 
unificar criterios para el reconocimiento de validez oficial de estudios superiores. (PIQ) 
 
Cabeza. La OCDE recomienda a las autoridades educativas de México, hacer mayor inversión, 
para mejorar la calidad de los maestros y establecer un compromiso nacional para la reforma del 
sistema educativo, dijo la Secretaria de educación, Josefina Vázquez Mota. (PC) 
 
Reporte en vivo. La Secretaria de educación, Josefina Vásquez Mota informó que se acordó en la 
reunión plenaria de Secretarios de educación, adoptar una escuela para apoyarla en todo lo 
necesario; se pondrá en marcha un nuevo sistema de validación electrónica, pues cerca de 3 mil 
100 documentos apócrifos se han detectado, entre  cédulas profesionales y certificados de 
bachillerato. También se acordó dar más participación a los Estados en la evaluación de la prueba 
ENLACE. (PC) 
 
Cabeza. En Querétaro, desde hace 4 años se impulsan programas tendientes a fortalecer al sector 
educativo para reducir el rezago, aseguró el gobernador, al poner en marcha la onceava reunión 
nacional plenaria ordinaria del consejo nacional de autoridades educativas, donde estuvo 
acompañado por la secretaria del ramo Josefina Vásquez Mota y la titular del área en la entidad 
Guadalupe Murguía. (PIQ) 
 
El programa de Enciclomedia pude ser auditado y evaluado, señaló el ex secretario de educación 
pública Reyes Tames Guerra, quien descartó que dicho esquema pueda tener irregularidades. 
(PIQ) 
 
Ante las irregularidades detectadas en el programa  Enciclomedia, el exsecretario de educación 
pública, Reyes Tamez Guerra, dijo estar de acuerdo en que el programa se audite y se analice de 
manera objetiva. (PC) 
 
Cabeza. El representante de la SEP en el Estado, Eleuterio Samanillo Noriega, informó que la 
entidad está colocada dentro de los primeros 4 lugares a nivel nacional que lograron los mejores 



rendimientos en la evaluación internacional de estudios en el área de las ciencias, aunque México 
se encuentra en el lugar 49 de 57 naciones. (PIQ) 
 
Una de las instituciones que tendrá un gran beneficio con la aprobación del presupuesto para el 
año 2008, será la Universidad Autónoma de Querétaro que recibirá un incremento del 19%, según 
el presidente de la comisión de planeación y presupuesto del congreso local Eric Salas. (PIQ) 
 

SOCIEDAD 
Cabeza. Ante la posible aprobación por parte de la asamblea legislativa del distrito federal de la ley 
de bien morir, el vocero de la diócesis de Querétaro, José Morales Flores, señaló que se trata de 
una eutanasia simulada y advirtió que quien la realice cometerá un pecado grave. (PIQ) 
 
Cabeza. De diciembre a febrero próximo, 250 tiendas Oxxo y Matador en Querétaro, San Juan del 
Río y Guanajuato, se van a unir a la campaña de redondeo en beneficio del cuerpo de Bomberos 
voluntarios del municipio de San Juan del Río. La expectativa es recaudar 400 mil pesos, para 
renovar los equipos de trabajo de 60 bomberos, en servicio y capacitación. (PC) 
 
El comandante de bomberos en el Estado, Carlos del Valle, hizo un llamado a la población a 
tomar unas medidas necesarias al utilizar las series navideñas, ya que en esta temporada se 
incrementa hasta en un 40 % los incendios de casa habitación por esta causa. (PIQ) 
 
Cabeza. El Secretario general de la CNOP, Alejandro de los Cobos,  reconoció que existe 
represión por parte de las autoridades hacia los transportistas y se debe a una falta de 
comunicación entre gobierno y este sector. Esto lo dijo durante una reunión que sostuvo con 
transportistas del Estado. (PC) 
 
Este sábado a las 8 de la noche en el Teatro del pueblo, el gobernador va a inaugurar la Feria 
Internacional de Querétaro. Las puertas del recinto se abrieron desde este medio día con un costo 
de 25 pesos más  25 del estacionamiento. La entrada va a ser por la autopista,  no por la parte de 
atrás (PC) 
 
El 4 de diciembre se realizará en el auditorio José María Arteaga, la charla concierto denominado 
Bajo los pies de Dios. (PIQ) 
 

MUNICIPIOS 
Cabeza. En un sondeo realizado por Panorama informativo, la ciudadanía coincide en señalar que 
es necesaria la vinculación entre los municipios de Querétaro, Corregidora y El Marqués, además 
de que se lleve a cabo la creación de la policía metropolitana, la cual facilitaría la logística y 
operatividad de las acciones de seguridad. (PIQ) 
 
Cabeza. Será a partir de enero cuando arranque el programa de diagnósticos sobre el manejo de 
residuos sólidos en Corregidora. Guillermo Llamas Martínez, secretario de desarrollo sustentable 
municipal, apuntó que una de las principales funciones es reutilizar la basura para tratar de 
aminorar los daños ambientales. (PIQ) 
 
Cabeza. La secretaría de servicios públicos municipales en Corregidora, inició un programa de 
cómo construir un bosque urbano, el que pretende instruir a la población sobre el cuidado de las 
áreas verdes. (PIQ) 
 
Tras afirmar que el próximo año buscará recursos para adecuar y rehabilitar los 42 parques 
existentes en Corregidora, el secretario de servicios públicos municipales, Raúl Parissi Arau, 
señaló que es una prioridad brindar espacios dignos a los ciudadanos. (PIQ) 
 



Cabeza.  Durante el 2007, se ejercieron 12 mdp a la conclusión de 14 espacios educativos en 
Corregidora. El edil German Borja García, apuntó que con este tipo de acciones se está 
combatiendo el rezago que se tiene en materia educativa. (PIQ) 
 
Cabeza. Estima el Alcalde de El Marqués, Enrique Vega, que se van a requerir 13 mdp para cubrir 
el pago de aguinaldos de los 450 trabajadores de la administración. Esto, al informar que se cuenta 
con el recurso para cubrir esta prestación. (PC) 
 
Cabeza. En San Juan del Río, el Edil Jorge Rivadeneira Díaz, dio a conocer que el incremento al 
cobro del impuesto predial, será del 4.76 %. Al hablar del servicio de agua potable, indicó que el 
incremento puede alcanzar un incremento del 15% más del pago habitual. (PIQ) 
 
Cabeza. El edil de San Juan del Río, Jorge Rivadeneira Díaz, realizó una jira de supervisión de 
obras en la demarcación. (PIQ) 
 

AGROPECUARIA 
El titular de la SEDEA, aun no termina de analizar los expedientes heredados de Héctor Lugo. 
Gilberto Ortega Mejía apuntó que será al término del año, cuando se de a conocer si van al 
corriente las cuentas de la dependencia o se detectó alguna irregularidad. (PIQ) 
 
Cabeza. El tesorero de la asociación de agricultores de Querétaro, Rafael Abrego Osornio, 
descartó un posible incremento a la carne de pollo, especialmente en esta época decembrina, en la 
que se espera un aumento en ventas e incluso afirmó que se puede reducir costos. (PIQ) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
En el marco de la reunión anual de auxiliares de salud comunitaria 2007, que se desarrolla en 
Querétaro, el secretario del ramo, Rafael Ascencio, informó que hay más de 500 comunidades en 
el Estado que son apoyadas por casi 700 promotoras de la salud. (PIQ) 
 
Cabeza. Durante la reunión anual de auxiliares de salud comunitaria 2007, el Secretario de salud 
Rafael Ascencio entregó reconocimientos a los más de 660 auxiliares y recalcó que gracias a su 
apoyo se ha logrado reducir un 70% la mortandad por diarrea y en un 50% por neumonía en 
menos de 5 años. (PC) 
 
Cabeza. En Jurica el Secretario de salud Rafael Ascencio preside esta tarde la reunión anual de 
auxiliares de salud comunitaria. (PC) 
 

LABORAL 
A partir del 17 de diciembre y hasta el 3 de enero, De un total de 8 mil trabajadores de gobierno del 
Estado, 6 mil van a salir de vacaciones; el resto permanecerá de guardia en las áreas de salud, 
seguridad y administrativa. Los funcionarios de primer nivel, no van a tener vacaciones, aseguró el 
Oficial mayor, Luis Miguel Sánchez Canterbury. (PC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Perseguiremos a todo aquel que quiera poner en riesgo a los demás, dijo el Secretario de 
Seguridad pública municipal, Amadeo Valladares, ante el inicio del operativo decembrino. 
Confirmó que se van a realizar patrullajes en conjunto con seguridad pública estatal. (PC) 
 


